

» PRESSE NATIONALE

Politique 



LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : CE COMBAT ACHARNÉ DU CHEF DE L'ÉTAT

« Je demande au Premier Ministre, Chef du Gouvernement, de poursuivre les efforts et d'accélérer la mise en œuvre des projets, dans le cadre d'un plan réactualisé, pour plus d'efficacité dans la lutte contre la vie chère ». C'est l'exhortation faite par le Président Ouattara à son équipe gouvernementale, le 6 août dernier, lors de son adresse à la nation, à la veille de la célébration de l'indépendance de la Côte d'Ivoire. Dans cette dynamique, le Gouvernement a poursuivi ses efforts, tout au long de l'année, pour accroître l'offre de la production. Ainsi, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a remis, en octobre dernier, du matériel agricole et de transport aux acteurs de la chaîne de commercialisation des produits vivriers. Ce programme vise à garantir la régularité de l'approvisionnement en produits vivriers des marchés en quantités suffisantes par la facilitation de la collecte et du groupage des produits vivriers.



PROMOTION DES DROITS DES FEMMES : ALASSANE OUATTARA, LE CHAMPION DE « HE FOR SHE »

Depuis son accession à la magistrature suprême, en 2011, le Président de la République, Alassane Ouattara, a fait de la protection des droits de la femme, l'une de ses priorités. Mieux, les femmes et les enfants ont vu leurs droits évoluer. Des efforts qui font de lui, le « He for She » accompli. Sur le plan politique, pour assurer plus de représentativité des femmes dans les assemblées élues : Assemblée nationale, Sénat, Conseil régional, Conseil de district, Conseil municipal, la loi N°2019-870 du 14 octobre 2019 a été votée. Elle impose aux partis politiques un quota de 30% de femmes dans la liste des candidats des élections. Le Président Alassane Ouattara a par ailleurs nommé des femmes à de hauts postes de responsabilités dans la République.

Economie 



CÔTE D'IVOIRE, DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE : UNE SIMULATION DE L'ÉCONOMIE NATIONALE ANNONCE UNE CROISSANCE DE 7% AU MOINS EN 2026

La 24e promotion d'auditeurs du programme de Gestion de la Politique Économique (GPE), un pôle rattaché à l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody, a rendu public les résultats de ses travaux de recherches dans le cadre du projet dénommé : « Programme économique et financier de la Côte d'Ivoire de 2024-2026 ». C'était le jeudi 19 décembre 2024, à la rotonde de l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau, devant les députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de cette institution. De ces recherches, il ressort que la Côte d'Ivoire, sauf cataclysme, devrait garder sa dynamique en termes de croissance et de développement économique. Il est même annoncé que le pays aura pour l'année 2025 à venir une croissance de 7% et de 7,1% en 2026.

METFPA / COMITÉ TECHNIQUE D'APPRENTISSAGE (CTA) : CE QUI EST ENVISAGÉ EN 2025

Construction et équipement du garage-école de Sinématiali, création d'une plateforme de mise en relation des apprentis et des entreprises pour l'embauche, création d'un call center, création d'un fonds d'appui à l'installation pour les apprentis candidats à l'auto-emploi. Ce sont, entre autres, en 2025, des infrastructures d'apprentissage qu'envisage de réaliser le Comité technique d'apprentissage (CTA) relevant du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, avec à sa tête N'Guessan Koffi. Ce Comité, créé par arrêté n°0192/menetfp/daip du 24 octobre 2019 pour assurer le pilotage de la planification de l'apprentissage, l'a fait savoir, au nombre de ses perspectives, lors de sa réunion tenue, le jeudi 26 décembre 2024, au Lycée technique d'Abidjan-Cocody.

SÉMINAIRE DE FORMATION : LE GUICHET UNIQUE AUTOMOBILE MISE SUR LA PERFORMANCE ET DE L'INNOVATION

Le jeudi 26 décembre 2024, au siège du Guichet Unique Automobile (GUA) à Vridi, une centaine d'agents se sont réunis pour participer à un séminaire de formation axé sur la promotion du service civique, le renforcement des capacités et le changement de mentalité. Placée sous la direction de Touré Souleymane, cette initiative innovante met en lumière les efforts soutenus du Ministère des Transports pour améliorer la qualité des services offerts par cette structure essentielle. Les festivités marquant la fin de l'année 2024 seront marquées cette année, outre le séminaire de formation, par des distinctions honorifiques, des nominations et des activités sportives prévues pour renforcer la cohésion entre les acteurs du Guichet.

MINISTÈRE DES SPORTS / ANNÉE SPORTIVE 2024 : SILAS METCH DRESSE UN BILAN POSITIF

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, et ses collaborateurs, ont tenu le dernier Conseil de cabinet de l'année 2024, ce lundi 23 décembre 2024, au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé. Le ministre délégué a dressé un bilan positif de l'année sportive 2024. Il a rappelé les grands moments, notamment la totale réussite de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 et la Coupe du monde de Maracana 2024. « Tous ces lauriers, nous les devons au leadership éclairé du Président de la République Alassane Ouattara », a-t-il reconnu.

FOOTBALL IVOIRIEN : LE BUDGET DE LA FIF PASSE À PLUS DE 24 MILLIARDS DE FCFA

« Le ministre des Sports et du Cadre de vie que j'ai l'honneur de représenter me charge de vous dire que la tutelle qui est fière du beau travail à la Fédération ivoirienne de football (FIF), appelle tous ses membres à faire encore plus corps pour que la Côte d'Ivoire puisse glaner encore des lauriers », a déclaré Adama Doumbia, conseiller technique et représentant du ministre délégué Adjé Silas Metch. C'était dans la matinée d'hier, jeudi 26 décembre 2024, dans les locaux de la FIF, à Abidjan-Treichville. À l'unanimité des délégués, le budget de l'exercice 2025, qui s'équilibre en dépenses et en recettes, s'élève à 24 milliards 700 millions FCFA.

**CÔTE D'IVOIRE : À QUI PROFITE VRAIMENT LE BOOM DE L'OR ?**

Mercredi 27 novembre 2024, 9 heures passées de quelques minutes : des colonnes de convois spéciaux convergent vers le Parc des expositions, situé au sud d'Abidjan. Parmi les nombreux véhicules diplomatiques, certains arborent des drapeaux aux couleurs de la Russie, de la République islamique d'Iran, des États-Unis ou de la Chine ; coupant la route aux visiteurs ordinaires venus pour la première édition du Salon international des ressources extractives et énergétiques (Sirexe). À l'intérieur de ce bâtiment, une vingtaine de délégations sont accueillies par le Président Alassane Ouattara en personne. La présence de la Norvège, érigée en invitée d'honneur, trahit une ambition tout assumée par les autorités ivoiriennes : capitaliser sur les ressources extractives pour soutenir son économie, à l'image de ce pays scandinave qui doit beaucoup aux hydrocarbures. Grâce au gouvernement, tous les signaux sont au vert pour développer la filière aurifère en Côte d'Ivoire.

**LA CÔTE D'IVOIRE ANNONCE LA FERMETURE DE PLUS DE 150 CLINIQUES CLANDESTINES**

En Côte d'Ivoire, plus de 150 cliniques clandestines viennent, récemment, de fermer leurs portes pour non-conformité. Une opération coup de poing menée par la Direction des établissements privés et professions sanitaires (DEPPS) dans plusieurs régions du pays. Ces centres de santé, jugés dangereux pour les patients, ne respectaient pas les normes en vigueur. Les établissements sanitaires concernés par ces fermetures sont localisés dans les régions du Gbêkê, du Loh Djiboua, du Bélier, de San-Pedro et de la Nawa. Cette campagne, qui a déjà abouti, en novembre dernier, à la fermeture d'une centaine de cliniques dans les régions du Gbôklê et des Grands Ponts, s'inscrit dans l'ambitieuse initiative nationale « Zéro clinique illégale d'ici à 2025 ». Son objectif est de garantir à tous les Ivoiriens un accès sécurisé et de qualité aux soins de santé.

**PAIEMENT DES IMPÔTS ET ARRIÉRÉS : LES CAISSES EXCEPTIONNELLEMENT OUVERTES LE SAMEDI 28 DÉCEMBRE**

Pour permettre à l'ensemble des contribuables, personnes physiques, en retard du paiement de leurs impôts et taxes de se mettre à jour, les caisses seront exceptionnellement ouvertes, le samedi 28 décembre 2024, de 8 heures à 14 heures. L'information a été donnée par le directeur général des impôts dans un communiqué rendu public, le lundi 23 décembre 2024. « En cas de non-paiement de ces impôts et taxes, il sera fait application des procédures de recouvrement forcé par toutes les voies de droit, y compris la saisie des biens et la fermeture des établissements, sans préjudice des autres sanctions fiscales prévues par la législation en vigueur », prévient le directeur général des impôts.

**LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ FINANCIÈRE : LE COMITÉ INTERMINISTÉRIEL INITIE UNE SÉRIE DE VISITES D'INFORMATION ET DE TRAVAIL AUPRÈS DES ACTEURS DU DISPOSITIF DE LBC/FT/FP**

Dans un effort soutenu pour renforcer son dispositif national de lutte contre le blanchiment de capitaux, le financement du terrorisme et de la prolifération (LBC/FT/FP), la Côte d'Ivoire a initié une série de visites d

l'information et de travail auprès des acteurs publics et privés clés. Cette initiative intervient après la récente évaluation cyclique menée par le Groupe d'Action Financière (GAFI) et le Groupe Intergouvernemental d'Action contre le Blanchiment d'Argent en Afrique de l'Ouest (GIABA), qui procèdent régulièrement à des évaluations des dispositifs LBC/FT/FP des États membres. À la suite de sa dernière évaluation par le Groupe Conjoint Afrique/Moyen-Orient, la Côte d'Ivoire, à l'instar des autres pays, a été inscrite sur la liste grise du GAFI. Ainsi, une série de rencontres de travail a eu lieu, du lundi 16 au jeudi 26 décembre 2024, avec tous les acteurs, tant du secteur public que privé, impliqués dans le dispositif LBC/FT/FP. (Source : CICG)

Société



ACCIDENT D'UN BUS DE LA SOTRA : LE GOUVERNEMENT AU CHEVET DES VICTIMES

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, et son homologue de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné se sont rendus, au chevet des blessés du bus de la Société des Transports Abidjanais (SOTRA) qui a fait une sortie de route, en vue de s'imprégner de leur état de santé, mais et surtout, pour leur apporter le soutien du Gouvernement. Un bus de la SOTRA a en effet fait une sortie de route et a fini sa course dans la fosse du chantier en construction à la Sorbonne du Plateau, ce jeudi 26 décembre 2024, rappelle-t-on. Selon le bilan officiel et provisoire, l'accident a fait 26 victimes, dont un décès. Les 25 blessés ont été immédiatement, évacués dans les services des CHU de Cocody et de Treichville.



ACCIDENT D'UN BUS SOTRA AU PLATEAU : DES MOYENS EXCEPTIONNELS DÉPLOYÉS

Ce jeudi 26 décembre 2024, un bus de la Société des transports abidjanais (Sotra) a perdu le contrôle et terminé sa course dans un trou de chantier au Plateau, près de "l'ex-Sorbonne". Cet accident a mobilisé d'importants moyens pour secourir les victimes et sécuriser la zone. Survenu autour de 13h, le Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM) a rapidement pris les choses en main en déployant une ambulance grande capacité destinée au transport massif des blessés, une ambulance de réanimation pour les cas graves et un fourgon pour le soutien logistique. Plusieurs médecins ont été mobilisés pour assurer une prise en charge immédiate des victimes. Pour prévenir de nouveaux drames humains sur les routes ivoiriennes, le Ministère des Transports a annoncé depuis quelques jours une batterie de mesures, notamment le renforcement de la vidéosurveillance et des contrôles routiers.



SÉCURISATION DES PLANS D'EAUX ET DES PLAGES PENDANT LES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : L'OPÉRATION ESPADON 3 LANCÉE À ASSINIE

L'opération de sécurisation des plans d'eaux et des plages dénommée Espadon 3 a été lancée, le vendredi 20 décembre 2024, à la place Beach d'Assinie. Cette opération qui vise à la sécurisation et à la propreté des plages, et surtout à la préservation de la vie humaine en se fixant comme objectif "zéro noyade et zéro acte criminel pour les fêtes de fin d'année", a été lancée par le ministre délégué auprès du ministre des Transports chargé des Affaires maritimes, Célestin Serey Doh. À l'occasion, Célestin Serey Doh a appelé les agents à la vigilance : « Je voudrais, ici et solennellement, vous exhorter à la vigilance, au sérieux, à l'ardeur et au dévouement pour éviter tout drame et sauver les vies humaines qui pourraient être en péril ». (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société



LA CÔTE D'IVOIRE ÉLABORE UNE STRATÉGIE NATIONALE POUR LA DIGITALISATION DU SYSTÈME DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE

L'Unesco a organisé un atelier au profit du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, en vue de l'élaboration d'une stratégie nationale pour la digitalisation du système de l'enseignement technique et de la formation professionnelle (ETFP), ainsi que du développement des compétences, dans le cadre de l'initiative panafricaine pour la transformation digitale de l'ETFP et le développement des compétences en Afrique, selon une note transmise à l'AIP jeudi 26 décembre 2024. Cette initiative a été lancée en mars 2021 avec une vision à long terme de créer un écosystème qui permettrait aux États membres d'accélérer la transformation numérique de leurs systèmes d'ETFP et de développement de compétence par plusieurs organisations et instituts, entre autres, l'Unesco et l'Union africaine. Cet atelier s'est déroulée sur deux jours, du 11 au 12 décembre 2024, à Abidjan.



20 000 DIRECTEURS D'ÉCOLE EN FORMATION POUR RENFORCER LES APPRENTISSAGES FONDAMENTAUX

20 000 directeurs d'école, issus des établissements publics et privés de Côte d'Ivoire, participent, du 26 décembre 2024 jusqu'au 4 janvier 2025, à une formation exceptionnelle qui se déroule à travers tout le pays, visant à améliorer les compétences en lecture et en mathématiques des jeunes apprenants. Placée sous l'égide de la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, cette initiative s'inscrit dans le cadre du Programme national d'amélioration des premiers apprentissages scolaires (PNAPAS). "Nous remercions la ministre pour cette formation que nous attendions de tous nos vœux. Les écoles privées espéraient depuis longtemps bénéficier de ce type d'initiatives, jusque-là réservées au public", a déclaré la directrice de l'externat Sainte-Famille de la Riviera 2, en formation à l'EPP Danga à Cocody, Anne-Marie Camille.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



